

TU architektur +
WIEN raumplanung

Institut für Kunst und Gestaltung 1 - Modul Kunsttransfer
DIⁱⁿ Dr.ⁱⁿ Ingrid Manka und Prof.ⁱⁿ Christine Hohenbüchler

HITZEBouleVARD

Marle Alexi | Laurent Dharmawan | Julia Drees | Mitra Teichmann

↙
Norden

Achtung Hitzeinsel

In Wien entwickelt sich mit der Seestadt-Aspern ein komplett neuer Stadtteil. Eine solch große Fläche von Grund auf zu planen, bietet viele Möglichkeiten, zukunftsorientierte Maßstäbe zu setzen. Ob dieses Potenzial genutzt wird, hinterfragen wir mit dieser Kunstinstallation kritisch.

Schon jetzt zeigt sich, dass es in der Seestadt im Sommer unheimlich warme Flächen gibt und kühlende Zonen in den fast komplett asphaltierten Straßen fehlen. Auch die Seestädter*innen merken das. Durch ihr Engagement wurde die See-

stadt-Aspern dieses Jahr nachträglich begrünt. Dabei ist der Stadtteil noch nicht fertiggestellt, etwa zwei Drittel wird noch gebaut.

Unsere Installation weist darauf hin, dass es einige ungenutzte Flächen gibt, die für kühlende Zonen genutzt werden könnten. Stattdessen haben wir Betonflächen, mit ungeklärtem Nutzen vorgefunden. Wir machen uns Signalfarben und prägnante Alltagsgegenstände zu nutzen um diese Flächen hervorzuheben und deutlich zu machen, dass mehr versiegelte Fläche auch mehr Wärme bedeutet.

